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SEANCE DU CONSEIL MUNICIPAL DE PERTUIS DU 02 FEVRIER 2013 

 

VOTES ET REACTIONS DES ELUS 
DE NOTRE GROUPE 

PAR ROLAND ZORZAN 

 

LES ELUS DE NOTRE GROUPE SE SONT PRONONCES CONTRE 
LES RAPPORTS SUIVANTS : 

 CONTRE le vote du Budget Primitif 2013 (BP) 
 
Le BP 2013 est présenté avec la reprise anticipée des résultats du compte administratif 
2012. 
Le budget global est de 48.897.666,89 € ; il s’équilibre comme suit : 

- Section de Fonctionnement : 27.161.243,00 € 
- Section d’Investissement     : 21.736.423,89 € 

 

INTERVENTION DE Roland Zorzan : 

 
Mr. Le Maire, 
  
En préambule, je voudrais dire que pour la présentation du Budget Primitif 2012, 
nous avions eu à notre disposition un document complet et détaillé avant le conseil 
municipal ! 
Pour ce qui concerne le BP 2013, nous avons eu à notre disposition seulement  un 
rapport de 4 pages, y compris un tableau de synthèse de ce budget qui reprend les 
chiffres globaux de chaque chapitre budgétaire ! 
Comment pouvoir étudier sérieusement un budget de 49.000.000 € à travers 4 pages 
et un tableau récapitulatif de projets nouveaux, de 5 pages ??? 
Je viens de découvrir sur la table, ce soir, le document complet du BP 2013 (+ de 100 
pages) ! 
Il eût été normal pour ne pas dire « obligatoire » qu’il nous soit transmis dans les 
délais légaux prévus avant cette séance du conseil municipal afin que nous puissions 
en faire une étude sérieuse et attentive !!! 
 
Ce Budget Primitif (BP) nous est présenté, comme l’exige les textes de la 
comptabilité M14, en équilibre réel, aussi bien en section d’Investissement qu’en 
section de Fonctionnement. 
 
Les premières remarques ou constats que je peux faire ont trait aux dépenses de 
fonctionnement, et relèvent toujours des mêmes chapitres, c'est-à-dire « les charges 
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à caractère général » (Chap.011) qui assurent le fonctionnement des services 
municipaux et qui progressent, par rapport au « Réalisé » 2012, de 4 % environ, ce 
qui représente une hausse importante dans nos dépenses de services. 
 
Puis sur la masse salariale (Chap.012) qui continue à progresser de façon 
inconsidérée, alors que l’AMF (Association des Maires de France) dans son rapport 
de janvier 2013 apporte le constat d’une décélération de la hausse des effectifs dans 
nos collectivités. 
 
Pertuis pourrait être l’exception, puisque de 380 agents en mars 2008, les effectifs 
atteignent environ 450 agents en 2013, y compris l’intégration de 18 agents du 
Syndicat Intercommunal de Musique, dissous par vous-même en 2009 ! 
 
La masse salariale devrait approcher les 67 % de nos dépenses réelles de 
fonctionnement ; elle passe de 15.000.000 € en 2012 à 15.500.000 € en 2013. 
Nous ne savons toujours pas, compte tenu du projet de loi sur les « Rythmes 
Scolaires », si cette masse salariale inclut les majorations de salaires des agents 
communaux du service scolaire, liés à cette future loi (Changement d’horaires, péri 
scolaire en plus …), qui pourraient être pour une collectivité de 20.000 habitants de 
l’ordre de 200.000 € par an ! 
Ou savoir si la ville de Pertuis a opté pour la dérogation d’un an ? 
(Nous apprenons que l’exécutif local opte pour la dérogation jusqu’en 2014). 
 
En Recettes de fonctionnement, vous écrivez dans le rapport que « L’optimisation de 
la matière fiscale et de l’efficacité de la commande publique mise en œuvre 
permettent de dégager de nouvelles marges de manœuvre ». 
 
Je m’inscris en faux sur cette écriture, car si l’on examine les recettes du projet de  
Budget Primitif 2013, et si je reprends vos remarques du DOB (Débat d’Orientation 
Budgétaire 2013) vous  parlez de recettes soutenues et en progression, alors que je 
constate, sur vos prévisions 2013, quelles régressent et qu’elles sont inférieures par 
rapport aux recettes réalisées en 2012 !!! 
 
En recettes, et pour ne pas vous asséner de chiffres, quatre exemples aux chapitres 
70, 73, 74, et 75 où je constate une diminution des rentrées financières d’environ -
650.000 €  
 
Toutes les recettes prévisionnelles du BP 2013 sont inférieures au « Réalisé » 2012, 
ce qui ne correspond absolument en rien au dynamisme que vous annonciez en 
matière de recettes ! 
 
Par rapport au « Réalisé » 2012, si je fais une analyse simple de la situation à venir, 
les recettes sont en diminution évidente d’un exercice sur l’autre ; il sera très difficile 
d’en trouver de nouvelles étant donné que vous avez tout utilisé dans la recherche 
financière, c'est-à-dire au niveau de la fiscalité locale augmentée en 2010, au niveau 
de la revalorisation des bases fiscales ; l’attribution des fonds de concours de la CPA 
pourraient être revue à la baisse de par la conjoncture économique actuelle des 
EPCI. 
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La résultante est que vos marges de manœuvre en matière de recettes ont atteint 
leur maximum !!!  
Et que pour trouver un nouveau souffle, il faudra passer soit par une nouvelle hausse 
de la fiscalité locale, soit par une diminution drastique des dépenses !  
 
Si je tiens compte de la progression des dépenses 2013 d’environ 4 %, de la hausse 
conséquente de la masse salariale de l’ordre de 4,5 %, de l’augmentation des 
charges à caractère général de 4 %, d’une hausse de vos amortissements qui 
passent de 1.300.000 € à 1.800.000 € dont la conséquence est la baisse inévitable 
de 1.000.000 € du virement en section d’investissement, nous atteindrons dés 2014 
le fameux « Effet Ciseaux » qui veut dire que nos dépenses progresseront plus vite 
que nos recettes !!!  
 
 
 
Ainsi la solvabilité de la commune va se dégrader très rapidement ! 
 
En Investissement, en dépenses, comment expliquer dans le chapitre 20 
« Immobilisations incorporelles » c'est-à-dire « Les études de projets », la somme de 
1.064.750 € pour 11.413.800 € de travaux envisagés ? 
Comment mettre en adéquation, en parfaite concordance, ces études et les projets 
qui en découlent ? 
Etudes qui prennent plusieurs mois avant le début de l’exécution des travaux ; ce qui 
veut dire que la plupart des projets, s’ils se font, se réaliseront sur 2014 voire 2015 et 
2016 ! 
Alors pourquoi prévoir un tel catalogue de projets qui, pour la plupart, ne verront pas 
le jour ? 
 
Pourquoi se targuer de prévoir 14.000.000 € d’investissement sur le BP 2013 alors 
qu’en Reste à Réaliser (RAR) il vous reste 2.500.000 € à terminer dont quelques uns 
de 2011 et que le taux de réalisation de vos investissements 2012 n’est, 
actuellement, que de 50 % au moment du vote du budget 2013 !!! 
 
Ceci démontre, techniquement, votre incapacité à réaliser votre catalogue de projets 
2013 ! 
 
Vous écrivez dans ce rapport « Les investissements structurants tant attendus par 
nos concitoyens sont en passe de voir le jour et d’être lancés sans progression de 
charge de la dette » ou encore « Avec un recours à l’emprunt minimisé » 
 
Comment peut-on écrire cela, lorsque je lis dans votre synthèse budgétaire du BP 
2013 que l’emprunt sera porté à 6.109.667 € ; alors qu’il n’était que de 1.000.000 € 
en 2012 ! 
En 2013, vous multipliez par 6 le volume de nos emprunts, y compris votre ligne de 
trésorerie ! 
Le désendettement va rapidement se transformer en politique d’endettement si les 
volumes d’emprunts repartent à la hausse comme vous l’envisagez en 2013 ! 
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La solvabilité de notre commune par rapport à notre endettement est de 3 ans 1/2 
actuellement ; avec la hausse de nos contrats de prêts à hauteur de 6.000.000 € sur 
cet exercice, elle passerait aux environs de 7 ans ! 
 
En résumé, je dirai que dans le contexte d’une année pré-électorale, les élus ont la 
propension à promettre pléthore de projets nouveaux, à promettre « Monts et 
Merveilles », mais comme je l’ai expliqué précédemment beaucoup de ces projets ne 
verront pas le jour et, ce, pour différentes raisons, qu’elles soient techniques et/ou 
financières ! 
 
Au concitoyen, à l’électeur à faire la part des choses sur ces effets d’annonces qui ne 
sont pas des engagements, mais uniquement des perspectives prévisionnelles qui 
sont liées à des impondérables dont il faut se méfier et que nous ne maîtrisons pas !!!  
 
Vu les propositions de ce budget primitif 2013 et si elles sont maintenues en l’état, je 
pense que quelque soit l’équipe en place en 2014, elle sera dans l’obligation de 
procéder à des arbitrages drastiques pour équilibrer le budget communal ! 
 
La continuité ou la succession à la Mairie de Pertuis sera difficile à gérer sur le plan 
comptable !!! 
 
Je vous remercie pour votre attention.  

 

 CONTRE  la reprise et l’affectation anticipée des résultats de 
l’exercice 2012 : 
 
Les résultats anticipés 2012 font apparaître : 

- Un déficit de la section d’Investissement de 862.621,95 € 
- Un excédent de la section de Fonctionnement de 2.380.573,27 € 

 
Les restes à réaliser (RAR) sont, en dépenses, d’un montant de 2.426.902,94 € 
Les restes à recevoir, en recettes, sont de 3.874.413,52 €. 
 
Du mode de calcul complexe de la comptabilité M14, il en ressort la répartition suivante de 
l’affectation des résultats 2012 : 
 

3.217.860,36 € en section d’Investissement. 
1.168.714,00 € en section de Fonctionnement 
 

Ces chiffres seront inscrits au BP 2013 ainsi que les RAR. 
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INTERVENTION DE Roland ZORZAN : 

 
Mr. Le Maire, 
 
J’ai une première remarque à faire  sur la rédaction du rapport où il faudrait apporter 
2 corrections : 
Il faut écrire « compte 1068 » au lieu du « compte 106 » ! 
Dans la phrase «  Pour mémoire, rappelons que le résultat de clôture de 2011 et non 
pas 2010 » ! 
A moins que cela ait été corrigé depuis ? 
 
Pour ce qui concerne le rapport proprement dit relatif à l’affectation anticipée du CA 
2012, les chiffres présentés font apparaître, en matière de solde d’exécution 
d’Investissement, un déficit plus important, puisqu’en 2011 le déficit était de 664.791 
€, alors qu’il est, pour 2012, de 862.621 € soit une différence de 197.830 € ! 
 
De même, pour le solde d’exécution en fonctionnement, en excédent, puisque les 
chiffres font apparaître que l’excédent de fonctionnement en 2011 était de 3.017.439 
€ alors qu’il ne sera en 2012 que de 2.380.573 € ; soit une différence de – 636.866 € ! 
 
Je pense que ces données démontrent l’amorce d’une dégradation de notre situation 
financière ! 
 
D’autre part, dans cette reprise anticipée des résultats 2012, je constate, en section 
d’investissement, des restes à réalisés (RAR) qui sont très importants ; en dépenses, 
pour un montant de 2.426.902 € ; ainsi que pour  les restes à recevoir (RAR), en 
recettes, pour un montant de 3.874.413 € ! 
 
Ces Chiffres de RAR sont colossaux et démontrent bien que vous n’avez pas la 
capacité de réaliser une partie de vos projets de 2012 et de 2011 qui, pour certains, 
devront être reportés sur l’exercice 2013 afin de les terminer, puisque la plupart sont 
déjà engagés budgétairement !!!  
 
Il eût été normal d’avoir à notre disposition la listes des RAR, aussi bien en dépenses 
qu’en recettes pour constater si des marchés ont été passés pour certains travaux et 
que des arrêtés attributifs de subventions nous garantissent l’octroi d’aides 
financières !!! 
Je vous demande de bien vouloir me communiquer ces listes détaillées de RAR. 
 
Pour terminer, je souhaite avoir une explication particulière pour le chapitre 77 
« Produits exceptionnels » qui représente la somme de 873.915 € ? 
 
Je vous remercie. 
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LES ELUS DE NOTRE GROUPE SE SONT ABSTENUS SUR LES 
RAPPORTS SUIVANTS : 

 ABSTENTION sur les conditions de rémunération d’un agent de 
catégorie A sur le poste d’ingénieur urbaniste et sur la modification 
du tableau des effectifs des personnels permanents. 
 
Commentaires : 

 
 Sur les rapports réservés au personnel communal, nous nous serions bien passés de cet 
affrontement déplorable entre le responsable du groupe « Ensemble pour Pertuis » et le 
Maire de Pertuis sur la problématique de l’encadrement du personnel communal, les postes 
non pourvus de certaines Directions, l’attribution d’un véhicule de service, les invectives à 
l’égard d’une entreprise locale, etc. 
D’après l’article conséquent du journal « La Provence » consacré uniquement à cette 
« passe d’armes » lors de ce conseil municipal, il semblerait que toute la soirée fût 
consacrée seulement à cette provocation ! 
Il n’en fût rien puisque cette pitrerie, mêlée de méconnaissance et d’incompétence sur le 
secteur public, n’a duré que 10 minutes sur près de 3 heures de débat ! 
Il y avait, certes, d’autres rapports plus importants à traiter comme le vote du budget 
Communal, le recrutement d’emplois aidés, les subventions aux associations locales, les 
travaux de la DSP du cinéma, la réponse à un écrit diffusé à Pertuis sur la ZPPAUP ! 
Nous ne pouvons exprimer qu’un regret c’est que ce soit le sensationnel « Provoqué » - pour 
la deuxième fois- qui intéresse la presse et pas le travail sérieux fourni par les édiles à 
l’occasion de leurs travaux, majorité et opposition confondues ! 
Que ne feraient pas certains pour occuper le devant de la scène politique ! 

 ABSTENTION  sur l’avenant à la convention entre la ville et le 
délégataire de la SAS « Ciné Espace Evasion » : 
Dans la convention passée le 15/04/2011, la mairie de Pertuis s’est engagée à financer les 
travaux de la toiture du cinéma pour un montant de 100.000 €. 
Dans ce rapport, ce même délégataire demande un complément de 15.000 € pour des 
travaux sur une partie de toiture jugée, à l’époque, conforme après l’état des lieux! 
 

INTERVENTION DE Roland ZORZAN :  

 
Mr. Le Maire, 
 
Dans ce rapport, vous rappelez que dans le cadre de la convention signée avec le 
délégataire de la DSP, la société « Ciné Espace Evasion » pour la gestion du cinéma 
de Pertuis, la commune s’était engagée à subventionner à hauteur de 100.000 € les 
travaux de la toiture de cet établissement public ! 
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Aujourd’hui, vous nous proposez un avenant à la dite convention afin de 
subventionner des travaux complémentaires relatifs à la toiture de la sortie des salles 
de cinéma, ceci à hauteur de 15.000 €. 
 
Je sais comme il est important pour notre commune de disposer de cet outil culturel 
cinématographique que nous attendons depuis 2 ans et qui, je l’espère, va ouvrir ses 
portes très rapidement ! 
 
Mais sur un plan comptable et technique, je dirais que la commune aurait pu se 
rendre compte, dès la signature de la convention et de l’état des lieux des locaux, de 
la vétusté de la toiture de la sortie du public ! 
 
Ce qui me gêne dans cet avenant, c’est que dans le rapport 28 de ce conseil 
municipal, la commune de Pertuis accorde à la société délégataire et gestionnaire du 
cinéma, et pour toute la durée de la délégation, le versement des droits acquis par la 
ville, au titre  du soutien financier de l’Etat à l’industrie cinématographique ; à ce jour, 
la somme reversée au délégataire pertuisien sera  de 130.000 € ! 
Il est dit que ces droits sont calculés annuellement et peuvent servir au 
remboursement de travaux ! 
 
Sur un plan strictement budgétaire et en période de crise économique et compte tenu 
du versement de ces 130.000 €, je pense que la commune aurait pu faire l’impasse 
de verser un complément de subvention pour des travaux nouveaux estimés 15.000 
€ ! 

 

 ABSTENTION sur une modification des tarifs publics locaux 
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 LES ELUS DE NOTRE GROUPE SE SONT PRONONCES 
FAVORABLEMENT SUR LES RAPPORTS SUIVANTS : 

 FAVORABLE à la signature d’une convention pluriannuelle 
d’objectif avec l’association « Patrimoine A Venir » : Subvention 
accordée de 1000 €, et signature de la convention. 

 FAVORABLE à l’attribution d’une subvention à l’Officie de 
Tourisme de Pertuis en Luberon : Subvention de 7.000 €, et 
versement du solde de 40.000 €  sur le BP 2013. 

 FAVORABLE à l’attribution d’un véhicule de service et de 
remisage à domicile au directeur des Bâtiments et à son adjoint qui 
prennent régulièrement des astreintes. 

 FAVORABLE à la création de 7 emplois aidés à la mairie de 
Pertuis mis en place par le gouvernement. Pour des jeunes de 16 à 
25 ans, avec un plan de formation, payés au SMIC avec une aide de 
75 % de l’Etat sur une durée de 3 ans. 

 FAVORABLE à l’acquisition de parcelles Iscles de Réparade et 
rue Leon Arnoux. 

 FAVORABLE à la demande de subvention du Centre National de 
Développement du Sport (CNDS) à hauteur de 985.114 € pour le 
projet de réalisation d’un complexe sportif Av. de Verdun. 
 

INTERVENTION DE  Jean-Marc ACERO : 

 
Le coût total de ce projet va atteindre 4.000.000 € ou plus ; l’investissement de la 
commune serait de l’ordre 1.400.000 € ; la participation de la CPA et du CG84 pour la 
même somme ! 
Il serait intéressant de savoir si vous avez la certitude d’obtenir les 985.114 e du 
CNDS ? 
 

Réponse de l’élu en charge du sport :  

Nous n’avons aucune garantie d’obtenir cette somme ! 
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 FAVORABLE à la demande de subvention au Conseil régional 
PACA pour le projet de réalisation d’un complexe sportif Av. de 
Verdun à hauteur de 50.000 €. 

 FAVORABLE à la réalisation d’un mur d’escalade dans le 
gymnase du Tourrier et demande d’une aide financière au titre de la 
réserve parlementaire de Mr. Claude HAUT, Sénateur de Vaucluse : 
 
Il est demandé à notre Sénateur une somme de 20.000 € qui viendrait s’ajouter à la 
subvention déjà accordée par le CG84 de 16.818 €, ainsi ce mur d’escalade serait financé 
aux ¾ par ces deux institutions publiques. Le coût global de ces travaux est de 42.045 € HT.  

 FAVORABLE à l’attribution des subventions aux associations 
sportives pour l’année 2013. 
 
Jean-Marc ACERO demande qu’une attention financière particulière soit apportée à 
l’Association Pertuis Natation qui au cours de l’année 2012 n’a pu utiliser la piscine 
communautaire de Pertuis à cause de certains travaux de réparation ; ce qui a eu pour 
conséquence un manque à gagner financier ceci au niveau de remboursements de 
cotisation et autres charges salariales !  
 

 FAVORABLE à la demande de subvention au titre de la dotation 
d’équipement des territoires ruraux pour 2013 pour un projet de 
réaménagement urbain et paysager du Parc Granier. 
 
La somme demandée est de 79.013 €. 

 FAVORABLE à l’approbation du bilan de concertation pour les 
travaux de restructuration des digues de la Durance et sur l’enquête 
publique portant sur ces travaux de restructuration en application 
de l’article R123-1 du code de l’environnement. 

 FAVORABLE à la constitution d’une provision pour risques 
afférents aux litiges et contentieux pour une somme de 160.000 €. 
 
La mise en place de cette provision répond à la mise en œuvre des principes comptables de 
prudence et de sincérité, ceci à la suite de deux recours en contentieux au tribunal 
administratif de Nîmes et de 4 recours gracieux concernant des opérations ayant fait l’objet 
de permis de construire accordés en 2006 et 2008. 
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 FAVORABLE à la signature de la convention constitutive du 
Conseil Départemental d’Accès au Droit de Vaucluse. 
Il est essentiel que la politique d’accès au droit s’inscrive dans une concertation menée avec 
l’ensemble des acteurs locaux. 

 FAVORABLE à l’adhésion au service Hygiène et  Sécurité du 
Centre de Gestion 84 pour des missions d’information, de conseil, 
d’inspection et de contrôle. 

 FAVORABLE à la signature d’une convention avec l’association 
« Li Reguignaire Dou Luberoun » afin de soutenir l’engagement, les 
initiatives, les orientations de la politique culturelle de cette 
association. 

 FAVORABLE à l’attribution des subventions aux associations 
culturelles, festivités et jumelages. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le Prochain Conseil Municipal devrait avoir lieu le 20/03/2013. 
 


